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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
CADENA ASDER 
30 DE NOVIEMBRE DE 2004. 
 
 
Hermanos salvadoreños muy buenos días, como cada semana  les saluda su 
presidente, para informarles de todo el trabajo  que he realizado, esta semana  inicié 
actividades en la Ciudad de  Guatemala, donde en primera instancia, me reuní con el 
Presidente oscar Berger, para conversar  sobre temas aduanales, migratorios, de 
integración  centroamericana y de seguridad fronteriza. 
 
Debo decirles que hemos tomado decisiones  fundamentales como la apertura de 
fronteras, la implementación de la visa única Centroamericana que vamos a anunciar 
el próximo 15 de noviembre, todo, para que la gente pueda transitar con libertad  en 
esa zona tan importante. 
 
Luego me trasladé a la ciudad de Antigua Guatemala, donde pronuncié un discurso 
ante más de 500 representantes de medios de comunicación  escritos, asistentes a la 
Sexagésima Asamblea General de la Sociedad  Interamericana  de Prensa SIP. 
 
Hubo tres conceptos fundamentales que quise tocar en la disertación, el derecho a la 
libertad de expresión, la obligación de la transparencia de los gobiernos y la 
responsabilidad de los medios de comunicación, todo esto en apoyo a la 
consolidación y respeto a la democracia. 
 
Como hombre de medios que he sido, siempre he defendido de una manera muy 
abierta la libertad de expresión, por lo que  en este mismo foro, hice pública mi 
preocupación por la cada vez más insistente tendencia por parte de algunos, a que los 
medios revelen su fuentes informativas y también a llevar a los tribunales  a los 
medios de comunicación, lo cuales totalmente incorrecto,  a sabiendas, del peligro que  
eso representa para la nueva  información y el buen desempeño de los periodistas. 
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Afortunadamente esta semana, la Asamblea Legislativa, tomó medidas en ese 
sentido, de igual  manera he manifestado mi rechazo a cualquier ley  que intente 
regular la libertad de expresión. 
 
Yo creo, y así lo he implementado en mi gobierno y todos los funcionarios, que debe  
haber  una política de apertura a los medios, nos guste o no nos guste, como gobierno  
estamos abiertos a la crítica, porque es  de ahí, donde surge la posibilidad de mejorar. 
 
Pero a la vez hice un llamado a los medios de comunicación, para que den un 
tratamiento responsable, honesto a la información, para que nunca pierdan la 
credibilidad  que es la recompensa con que los premia su público. 
 
El martes por la mañana juramenté como Viceministro de Tecnología Educativa, al 
Ingeniero Rafael Salomé, un profesional con más de 15 años de experiencia en el 
ramo de la tecnología. 
 
Este nuevo Viceministro, se encargará de desarrollar, toda la tecnología en nuestras 
escuelas públicas  y  a meterle duro  a este tema,  que es el tema del futuro, viene a 
complementar nuestro proyecto educativo. 
 
Como lo he venido diciendo incluso desde la época de la campaña, queremos 
modernizar apostarle a la tecnología en el sistema educativo. 
 
Tenemos el compromiso de darles las herramientas a los niños y a los jóvenes, 
herramientas que necesitarán  en un futuro, donde la globalización y la conectividad, 
estará mucho más avanzada  que hoy. 
 
También juramenté como Coordinadora del Área Social , a Cecilia Gallardo, quien 
tiene a su cargo la formulación y coordinación  de las estrategias que en este 
gobierno, con sentido humano, nos van a permitir impulsar en un futuro cercano, un 
combate a la pobreza extrema. 
 
El miércoles me trasladé  al Rancho San José, en Zapotitán, para asistir al Día de 
Campo, sobre ganadería Lechera, un evento organizado por los productores de leche 
del país. 
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Todos saben de mi deseo por reactivar el agro, para lo cual estamos coordinando 
diferentes acciones  encaminadas a su consecución. 
 
De todos es sabido que acciones como el contrabando de productos lácteos, merma 
ese desarrollo del sector  ganadero, por lo que ya hemos tomado medidas en 
coordinación  con el Ministerio de Agricultura y Ganadería, la PNC y la Fiscalía, para 
evitar que ese contrabando se siga dando, causando grandes daños a nuestros 
productores. 
Gracias a las medidas tomadas en los primeros días del Gobierno, los productores de 
leche y los 126 mil que dependen de estos empleos, hoy están muy contentos con  el 
gobierno, porque están  haciendo un mejor negocio con la leche. 
 
Por la noche asistí al Vigésimo Aniversario de la Fundación Poma. La familia Poma ha  
destacado en nuestro país, no sólo por sus acciones y actividades  empresariales, 
sino también, porque a la par de sus empresas, han sabido llevar mucho bienestar 
social a los salvadoreños, además de felicitarlos, los anime a que continúen 
devolviéndole al país, un poco de lo que el país, le ha dado a ellos. 
 
Ellos generan mucho empleo, mucho bienestar y ahora, con el tema de la 
responsabilidad social, se están  destacando. 
 
El jueves  por la mañana, inauguré el paso a desnivel del Bulevar Constitución, una 
obra de infraestructura vial, con la que se han beneficiado miles de familias 
salvadoreñas, especialmente, aquellas que viven en la zona norponiente y el norte en 
general de la capital. 
 
Además anuncié varias obras que tenemos proyectadas construir a partir de los 
próximos meses  y que dependen mucho de la pronta aprobación del presupuesto de 
parte de los diputados, ojalá que no nos atrasen el presupuesto. 
 
Yo quiero hacer un llamado a la Asamblea, para que comprenda que el desarrollo 
social del país, depende de esos recursos, y la puesta en marcha de esos proyectos, 
depende de que la Asamblea apruebe los fondos, antes del 30 de diciembre. 
 
Ese mismo día, juramenté a los miembros del Consejo Nacional de Medio Ambiente, 
que ha quedado conformado por personas que conocen del tema, que han estado 
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vinculadas a este tema y tienen deseos de aportar  y trabajar con el Ministro de Medio 
Ambiente  y Recursos Naturales, para que cuidemos el medio ambiente. 
 
El viernes por la mañana me trasladé a San Miguel, para verificar los avances en los 
cultivos con semilla mejorada, que es una de las medidas impulsadas por nuestro 
gobierno para reactivar la agricultura nacional. 
 
Este proyecto de semilla mejorada está dirigido a pequeños agricultores, con el fin de 
incrementar su productividad agrícola  y rentabilidad de los cultivos. 
 
Pero más allá de los beneficios  que este tipo de proyecto lleve a los agricultores, 
también beneficia  a los salvadoreños, porque los garantiza  el abastecimiento de 
granos básicos a precios razonables. 
 
En este evento, allá en el Jalacatal, anuncié a nuestros  agricultores, que dado los 
excelentes resultados  que nos ha dado este proyecto, hemos decidido dejarlo de 
manera permanente, y queremos alcanzar  50 mil manzanas, con semilla mejorada. 
 
Quisiera comentarles  varios hechos ocurridos esta semana: En primer lugar, no 
puedo  dejar pasar el informe de la Organización Reporteros Sin Fronteras, que 
colocó a El Salvador como el primer país en América Latina, en lo que concierne a 
libertad de expresión, esto se dio a conocer en el marco de la Asamblea General de la 
Sociedad Interamericana de Prensa. 
 
Yo se que este informe se refiere a los medios de comunicación, pero más allá de 
eso, yo quiero decirles  que para mí, la libertad de expresión también debe  hacerse 
valer con los ciudadanos. 
 
La primera muestra que di, en la gira “Hablemos con Libertad”, durante mi  campaña, 
en las que escuché sus peticiones, sus necesidades, las de todos los salvadoreños, y 
eso es consulta, eso es, haberle permitido expresarse a los salvadoreños, para 
construir el plan de gobierno, que hoy llevo adelante que se llama “País Seguro”. 
 
Se los he dicho antes, y se los voy a repetir  siempre. Mi gobierno, es de total 
apertura, no sólo con los medios, sino con todos los salvadoreños, yo soy y seguiré 
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siendo ese presidente cercano de carne y hueso, cercano a la gente, que les escucha 
y en la medida de nuestras posibilidades, iremos resolviendo los problemas. 
 
Además, no puedo dejar pasar la oportunidad, para felicitar a los diputados 
responsables de la Asamblea Legislativa, por haber modificado los artículos que 
protegen a los periodistas  en el punto de la revelación de sus fuentes de información. 
 
Como comunicador y como Presidente de la República, creo en la responsabilidad de 
los medios, creo en la autorregulación de los  medios, en la seriedad que deben tener 
para hacer uso digno u responsable de la información. 
 
Otro punto muy importante es el de la aprobación de las reformas fiscales, quiero 
decirles que a partir de ahora y tal como lo prometí en la campaña presidencial, se les 
terminó la fiesta a los evasores y a los *** ya lo dije y lo repito. El salvadoreño 
honesto, el que paga sus  impuestos, tendrá como premio, obras de beneficio social, 
en cambio aquel que se queda con los impuestos de la población se va a ir preso, 
porque así lo estipulan las nuevas leyes aprobadas por la Asamblea Legislativa.  
 
Con lo que también logramos tipificar el contrabando, como crimen organizado. Para 
beneficio de los empresarios honestos, combatir el contrabando es importante porque  
les quitamos la competencia desleal. 
 
Siempre dije que no íbamos a aumentar ni IVA, ni Renta, que no vamos a cargar ni las 
pensiones, ni las indemnizaciones y las jubilaciones y hoy, se los estoy cumpliendo. 
 
Los fondos que necesitamos para realizar proyectos  de tipo social, los vamos a 
conseguir en parte, haciendo que quienes se quedaban con el dinero del Estado, 
paguen. 
 
En este punto quiero destacar la participación de los diputados  de diferentes partidos, 
a excepción de uno, que aprobaron las reformas, que nos permitirán destinar más 
recursos para el área social. 
 
Muchísimas gracias amigos diputados, hoy vamos a implementar lo más pronto estas  
reformas, y a los salvadoreños, por favor, pidan la factura, donde usted compre, nadie 
puede negarle la factura, porque de lo contrario, esta evadiendo. 
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Y si bien es cierto que nos sentimos satisfechos  como gobierno, por este importante 
logro, quiero decirles  que aún nos falta realizar el FOSALUD, por otra parte también, 
nos falta preparar  un programa especial para que los informales, puedan entrar a la 
formalidad. 
 
Próximamente también haremos algunos anuncios  de la mesas de gobernabilidad, la 
mesa de salud, ya hay algunos anuncios importantes que vamos hacer, lo que 
significa que cada día, las mesas  están dando resultado. 
 
Yo me siento contento porque muchas de las promesas de la campaña, ya las 
estamos haciendo realidad, nos falta  mucho camino por recorrer, pero cuando 
estamos  a punto de cumplir cinco meses en el gobierno, me siento contento, porque 
este  gobierno que escucha, es un gobierno que cumple. 
 
Yo espero que pasen un domingo de descanso junto a su familia, y que no olviden de 
pedirle a Dios, todas las bendiciones para nuestra querida patria y el martes, hay que 
ir a enflorar  a nuestros deudos. 
 
Muchísimas gracias, que Dios bendiga a la patria cuzcatleca.  


